



心を感じる…

校長 原田 知樹

1年生が毎朝欠かさずに水をやっているチューリップの芽は、ここのところの暖かさで、一層、大きく生長してきました。きっと入学式の頃には、きれいな色とりどりの花を咲かせて、新入生のことを迎えてくれることでしょう。今から楽しみです。

いよいよ、3月を迎えます。3月の登校日数は、1年生から5年生までが19日、6年生が20日となっています。これからの残り少ない日々は、一日一日の重みがこれまでよりも、さらに増してくるはずですが。いかに充実した毎日を過ごしていくか。名残惜しいでしょうが、子供一人一人が、今の学年・学級での生活にしっかりと区切りをつけて、次のステージに向けて明るい希望がもてるよう、学習と生活のまとめ、そして、思い出づくりに励んでまいります。とりわけ6年生には、この1年間、学校全体をリードしながら大活躍してくれた、という感謝の気持ちでいっぱいです。卒業式には、「我が母校、南田中小学校」と誇りをもって、胸を張り巣立ってほしいと願っています。

さて、社会は未だコロナ禍で動いていて、先行き不透明な状態です。そのような中で、医療分野に従事されている方々を励まそうと、全校の子供たちで応援メッセージを作成しました。この活動は、本校のホームページでもご紹介していますので、既にご存知の方もいらっしゃると思いますが、2回に分けて取り組みました。最初は、東京都教育委員会を通して都内の各病院へ届けられ、先日行った取組では、練馬区教育委員会を通して練馬保健所の皆様にお贈りしました。「保健所の皆様、毎日遅くまで、お仕事をしてくださり、ありがとうございます。」「皆様のおかげで、毎日を安心して過ごせています。」「自分でも、手洗いやうがいを頑張ります。」というように、子供たちは、じっくりと現場の状況や人々の気持ちを想起しながら、心を込めてメッセージを書きました。さらに、イラストを添えて仕上げた子も何人もいました。そのどれもが「心」を感じる、あたたかい言葉にあふれていて、本校の子供たちの優しさを改めて感じました。お贈りした作品は、これまで2月25日（木）までは、「練馬区役所本庁舎2階 やすらぎ歩道橋側の壁面」に掲示していましたが、現在は「練馬区役所東庁舎7階 練馬保健所」に3月10日（水）まで掲示されています。その後、3月11日（木）～3月31日（水）までの間は「練馬区役所本庁舎2階 エスカレーター側」に掲示されます。練馬区役所に行かれた際には、ぜひ、ご覧になってください。

「心」を感じると言えば、その場面として「挨拶」も挙げられると思います。1年前と比べ、気持ちのよい挨拶が、ずいぶんと増えたことが実感できます。特に「日中、廊下での挨拶が素晴らしい」と感じる日が多くなってきました。廊下では、1年生から6年生まで、どの学年の子に出会っても「こんにちは」と、しっかりと聞こえる声で、すすんで挨拶を交わしています。その様なときには、こちらの心も自然と踊り、とても清々しい気分になります。挨拶がしっかりとできるということは、その子の「心」が健やかに成長している、という証でしょう。この先も日中の挨拶だけでなく、登校時や下校時など、どの場面でも適切な挨拶ができるよう、声を掛けていきたいと思っています。

学校標語「笑顔かがやき 優しさいっぱい」を掲げて、2年目を終えようとしています。昨年度の春、笑顔と優しさの種を蒔いてから、その芽は今年も、保護者や地域の皆様からのあたたかい見守り、お力添えによって、順調に育ってきています。今年は、いつもの年とは違う状況であったのにもかかわらず、様々な面でお子さんをはじめ、子供たち、教職員、学校を応援してくださり、ありがとうございました。美しい笑顔の花、優しさの花、そして、心の花が満開に咲き誇るように、次年度も皆様でご協同・ご協働いただけたら幸いです。この1年間、ありがとうございました。

3月の行事予定

月	火	水	木	金	土	日
1 心ふれ 全校朝会 4 5 5 6 6 6	2 心ふれ 学級の時間 5 5 6 6 6 6	3 5 5 5 6 6 6	4 特別時程 保護者会(5,6) 5 5 6 6 5 5	5 SC 学級の時間 5 6 6 6 6 6	6	7
8 心ふれ クラブ 6年生を送る会 4 5 5 6 6 6	9 心ふれ 学級の時間 校外学習(み) 5 5 6 6 6 6	10 5 5 5 5 5 5	11 5 5 6 6 6 6	12 SC 5 6 6 6 6 6	13 土曜授業 (学校公開有り) 4 4 4 4 4 4	14
15 心ふれ 全校朝会 委員会 4 5 5 5 6 6	16 心ふれ 特別時程 5 5 6 6 6 6	17 保護者会(み) 講演会(み) 5 5 5 5 5 5	18 5 5 6 6 6 6	19 SC 5 5 5 5 5 5	20 21 密を避けるため、3月13日の参観人数は1家庭1名とします。参観者を途中で交代する場合は、校舎外でお願いいたします。	
← 避 難 訓 練 週 間 →						
22 心ふれ 学級の時間 4 5 5 6 6 6	23 給食終 学級の時間 5 5 5 5 5 5	24 修了式(全) 2 2 2 2 2 4	25 卒業式(6) 0 0 0 0 0 4	26 春季休業日始	27	28

※ SC：スクールカウンセラー出勤日 心ふれ：心のふれあい相談員出勤日

※ 各日の数字は授業時数です。1番左が1年生、1番右が6年生です。

※ みなみん学級の下校時刻については、学級で配布した月行事予定表をご確認ください。

【3月の生活目標】

感しゃの気持ちを つたえよう

今月は、それぞれの学年、学級で1年間の学習や自分の成長を振り返る機会を設けていきます。様々な制約があったこの1年間、子供たちは、できることに精一杯取り組み、経験と学びを積み上げ成長してきました。そんな自身の成長を振り返ると同時に、子供たちには、成長を支えてくれた方々への努力や気持ちにも気付いてほしいと思っています。今の自分があるのは、多くの方々の支えや励ましがあったからだということに気付くことで、子供たちは、もう一段階成長していきます。そして、その気付きを感謝の気持ちに、感謝の気持ちを感謝の言葉にして伝えることの大切さについても指導していきます。

(生活指導部主任 江澤 充)

【6年生を送る会について】

いつもなら体育館で全校児童が集まって行われる6年生を送る会ですが、今年度は新型コロナウイルス感染症予防対策のため、集まることができません。そこで、6年生が待っている体育館に、1～5年生とみなみん学級が、1学年ずつ順番に体育館に行き、出し物を披露する形で会を実施します。もちろん、6年生も、全ての学年に向けてお礼の出し物を披露します。どの学年も出し物の練習に取り組んでいるところです。

例年とは違う形ですが、みんなで6年生をお祝いする気持ちは例年通りです。卒業間近の6年生にとって思い出に残る会にしていきたいと思います。

(特別活動部主任 鈴木 繁幸)

【みなみん学級講演会について】

令和3年度、みなみん学級は、練馬区特別支援学級研究指定校となり、「キャリア教育」に関連した研究発表会を行います。それに向けて、みなみん学級で、「キャリア教育」についての理解を深めるために3月17日(水)14時10分より、体育館にて講演会を開きます。講師には、東京都教育委員会就労支援アドバイザーの「藤田 誠 先生」をお招きして、将来子供たちが社会と関わりながら生きていくために、小学校段階で身に付けるべき力についてのご講演をいただく予定です。

「キャリア教育」は、特別支援教育だけに限ったことではなく、広く教育全般の中で大事にされている内容です。今回は研究に関連しているため、みなみん学級の保護者の方を対象とした講演会ですが、これを契機に、校内でも「キャリア教育」についての理解を深めていきます。(みなみん学級主任 井上 慎美子)

【『愛のハガキ運動』のお礼】

学校だより12月号でお知らせしました「愛のハガキ運動」に、たくさんの方々にご参加いただき、ありがとうございました。皆様からご寄付いただいた郵便ハガキの枚数等は、以下の通りです。

○ 未使用の郵便ハガキ 264枚

○ 未使用の切手 660円分

皆様からのご寄付は、2月19日(金)に愛のハガキ運動事務局にお渡しいたしました。今後、事務局を通して、点字図書館業務・中途失明者歩行訓練・生活訓練・障害者スポーツ大会開催事業・障害者団体の活動資金等の援護に役立たせていただきます。

南田中小では、引き続き、未使用の郵便ハガキや切手を募集していきます。ご協力いただけるものがありましたら、各担任までよろしくお願いいたします。

【南田中図書館の作品展示について】

今月は2年生、5年生の作品が展示されます。ぜひ、ご覧ください。期間は次の通りです。

2年生：『3月11日(木)～21日(日)』

5年生：『3月2日(火)～16日(火)』